



Les intempéries, orages et pluies, du week end des 26 et 27 août ont causés d'importants dégâts notamment sur le site du Pré de Mme Carle (commune de Vallouise – Pelvoux) en coeur du parc national des Ecrins.

Le site du Pré de mme Carle est constitué d'une des plus grande rivière dite « en tresses » des Alpes méridionales. Son fonctionnement a pour conséquence une divagation de son torrent (torrent de Saint Pierre) en une multitudes de chenaux non stables dont les trajectoires fluctuent au grè des évènements météorologiques.

Les apports morainiques du glacier Noir sont de plus en plus importants depuis 15 ans rendant le maintien des aménagements très complexe. En cette fin du mois d'aout 2023 et à la suite d'un épisode caniculaire et d'une très grande sècheresse, les pluies et orages ont fait grossir le torrent qui a charrié un volume très important de pierres.

Actuellement le torrent du Glacier Noir s'est divisé en deux chenaux et la passerelle est hors d'usage. **Le Parc national des Ecrins déconseille grandement à tout randonneur non aguerri de tenter de traverser ces deux torrents.**

Ces traversées sont toutefois possibles pour des personnes expérimentées. La circulation des randonneurs et alpinistes sur le sentier d'accès aux refuges du Glacier Blanc et des Ecrins reste possible.



Photo Thierry MAILLET le 28 aout 2023 – torrent du glacier Noir



Le sentier d'accès jusqu'au torrent du glacier Noir est possible mais compliqué par la présence très importante des blocs morainiques instables.



Photo Thierry MAILLET le 28 aout 2023 – sentier d'accès à la passerelle

Des intempéries sont d'ores et déjà prévues par Météo France en fin de week-end prochain. Elles pourraient balayer les équipements et moyens techniques mobilisés pour sécuriser le franchissement des torrents. En bonne coordination avec la Communauté de Communes du Pays des Écrins, le Parc National a donc décidé d'attendre la fin de ces épisodes météorologiques pour déployer des moyens de curage aux fins de rétablir une circulation normale dans les meilleurs délais. Ces travaux, qui devraient débuter dès le milieu de semaine prochaine, devraient permettre d'établir avec l'ensemble des acteurs et bien entendu les entreprises qui travailleront sur place si des travaux plus lourds sont nécessaires.

Dans l'attente, l'accès aux sites et refuges du Glacier Blanc restent possibles bien que soumis

à une grande prudence. « Cette fin d'été est délicate, entre éboulements dans le secteur du Sélé et orages violents ces derniers jours. Si la mission du Parc est bien de protéger l'environnement, nous sommes là aussi pour protéger les femmes et les hommes. Nous allons tout mettre en œuvre pour que la saison estivale puisse se terminer au mieux, en pensant à tous les socio-professionnels impactés mais avec le soucis, toujours, de protéger au mieux nos visiteurs des dangers souvent cruels de la montagne. », conclut Ludovic Schultz, Directeur du Parc national des Écrins.